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Au Conseil communal Echallens, le 23 mars 2023 

de et à 1040 Echallens  

 

 

Rapport 2022 

de la commission Echallens21 
 

 

Monsieur le Président 

Mesdames et Messieurs les Conseillères et Conseillers communaux 

Les points forts 

Durant l’année 2022, nous avons pu organiser nos traditionnelles actions, notamment le Coup de Balai et le Vide-

greniers que nous allons reconduire cette année. Aussi la Fête du développement durable a eu lieu, comme en 

2021, à la Place de la gare. Nous avons eu le plaisir d’accueillir la Commune pour fêter l’obtention du label Cité de 

l’Energie. Un joli succès après seulement une année de préparation. 

Trois ateliers, animés par Lena Abi Chaker, ont eu lieu au printemps, sur les thèmes de la fabrication des barres de 

céréales, de cosmétiques et de la cuisine aux plantes sauvages. Une belle fréquentation qui a permis aux participantes 

(et un participant) d’apprendre à fabriquer eux-mêmes des produits usuels avec du matériel de la maison. 

Le projet Zéro Déchet – Défi familles a débuté le 1er novembre 2022 et durera jusqu’à fin avril : financé par la 

Commune et soutenu par Echallens21, l’association ZeroWaste Switzerland a pu commencer à coacher sept familles 

challensoises pour les aider à réduire leurs déchets. En 2022, chaque famille a eu l’occasion d’avoir un premier 

coaching personnalisé et d’assister à plusieurs événements en lien avec le zéro déchet : soirée Fêtes de fin d’année, 

coulisses des commerces d’Echallens, visites d’épiceries en vrac et de la STRID à Yverdon-les-Bains. 

Durant 2022, les Boîtes à livres ont fait leur apparition, à la place basse du Château et à la place du Temple. Une 

équipe de bénévoles motivés entretient, range, approvisionne, rend attrayantes ces boites chaque semaine. Un bilan 

sera établi d’ici fin 2023 ; il permettra d’évaluer d’éventuels nouveaux besoins. 

Notre première journée vélo au début mai a rencontré un grand succès. A coté de nombreux stands, la bourse aux 

vélos a fait sept heureux vendeurs. L’après-midi, une quarantaine de cyclistes ont pris le départ de la balade groupée 

d’une dizaine de kilomètres. 

À propos vélo, suite à la fermeture du guichet du LEB les samedis après-midi et le dimanche, le vélo-cargo a dû 

chercher un nouvel emplacement de stationnement garantissant son accessibilité le week-end. Heureusement, Landi 

nous a accueilli dans la nouvelle station d’essence Top shop à la route d’Yverdon. Ensemble, nous allons renforcer 

la visibilité du vélo-cargo sur ce nouveau lieu. 

Soutien aux manifestations 

Pour faire suite concrètement au postulat « Halte à la vaisselle non recyclable », nous soutenons activement les 

organisateurs des manifestations locales, afin qu’ils réduisent leurs déchets. Nous avons donc géré la vaisselle 

réutilisable lors du 1er Août et lors des deux événements organisés par l’ACE, à savoir « Courges en fête » et « Noël 

enchanteur ». Dans cette même logique de réduire les objets en plastique, en collaboration avec l’Espace Troc, nous 

avons récupéré de la vaisselle en porcelaine pour notre propre utilisation mais aussi pour des besoins privés. Les 

modalités de prêt ou de location restent à définir.  

Marché du samedi 

Le marché, axé sur les produits locaux, éthiques et issus de l’agriculture biologique, a connu des hauts et des bas 

depuis sa création en 2020. Il a petit à petit trouvé son rythme de croisière. Mais cette année les samedis pluvieux 

se sont succédés, avec un impact important sur la fréquentation. Cette situation a conduit La Ruche Eco à renoncer 

à sa présence pour concentrer son énergie sur son magasin d’Echallens. Heureusement « Organice productions », 

qui cultivent fruits et légumes bios sur leurs domaines à Fey, sont prêts à relever le défi au marché dès ce printemps, 

tous les 15 jours. Espérons que ce marché va continuer encore longtemps afin de compléter l’offre des commerces 

du bourg et d’être un lieu d’échanges pour animer la Place de l’Hôtel de ville. 
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Finances 

Le budget 2022 a été respecté, grâce à notre effort de limiter les frais. Le poste le plus important est toujours la 

communication : La création des affiches, des banderoles et de la publicité par NORDSUD Communication ainsi 

que la diffusion des publicités par l’Écho du Gros-de-Vaud. La création, l’impression et la distribution de notre 

bulletin en fait aussi partie. Plus de détails vous seront donnés dans ma présentation. 

Planning 2023 

À côté de nos traditionnelles manifestations : Coup de Balai, Vide-Greniers, Fête de la Nature, Journée vélo, nous 

continuons à organiser des conférences et ateliers. Par contre, la Fête du développement durable n’aura pas lieu 

cette année, car de nombreuses autres manifestations sont prévues tout au long de l’année et surtout cet automne. 

Trois projets que nous démarrons cette année sont à relever : 

Repair Café 

L’idée était dans l’air depuis un moment, et suite à l’annonce dans notre dernier bulletin tous ménages nous 

avons trouvé des réparateurs bénévoles et – surtout – très motivés. Ce Repair café est parrainé par la Fédération 

Romande des Consommateurs (FRC) ce qui nous permet de bénéficier de leur expérience, notamment du 

règlement et de l’assurance responsabilité civile. Il sera ouvert les premiers samedis du mois de 9h à 12h à la 

salle Rovina, place Emile-Gardaz 3. Le premier café a eu un grand succès, avec 35 objets à réparer. 

Biodiversité  

« L’homme fait partie de la Nature, donc soignons-la ». C’est le leitmotiv de ce projet en réflexion. Nous 

souhaitons motiver les citoyens à remplacer les plantes exotiques par des indigènes, éviter les palissades 

minérales et en plastique ou favoriser les espaces verts. 

No Mégots 

En 2005 le Conseil Fédéral écrivait : « Villes, cantons et Confédération ont entrepris des efforts considérables 

pour lutter contre le littering. Malgré les campagnes de sensibilisation engagées pour combattre ce phénomène, 

qui consiste à abandonner des détritus sur la voie publique plutôt que d'utiliser les poubelles, la quantité de 

déchets jetés par terre est encore trop importante ». Nous pensons que c’est aussi d’actualité à Echallens. Nous 

projetons de lancer une campagne pour réduire les déchets sur les places publiques, en particulier les mégots. 

Echallens 21 fête ses 15 ans 

Suite à la motion pour créer un Agenda 21 à Echallens et le travail d’un groupe de réflexions en 2007, la première 

séance du comité a eu lieu le 16 janvier 2008. Cela fait donc 15 ans que nous œuvrons pour la durabilité dans la 

commune. Echallen21 ne souhaite pas organiser une grande fête, mais souhaite faire un bilan de son parcours sous 

une forme encore à définir. 

Et pour conclure 

La commission souligne la bonne et précieuse collaboration avec les différents services de l’administration 

communale : greffe, voirie, espaces verts ainsi qu’avec la déléguée au développement durable. Un grand merci aussi 

à la Municipalité et à votre Conseil pour votre soutien. 

Et si vous avez des idées ou des propositions au sujet de la durabilité, n’hésitez pas à nous contacter, nous sommes 

toujours preneurs. Merci ! 

 

 Au nom de la commission Echallens21 

  

 

 

 

 

 August Hangartner 

 Président 


